

Tensiones peligrosas

Por: [Editorial La Jornada](#)

Globalización, 09 de febrero 2021

jornada.com.mx

Región: [EEUU](#), [Europa](#), [Mundo](#)

Tema: [Geopolítica](#), [Política](#)

*Con el telón de fondo del complicado inicio del gobierno de Joe Biden en Estados Unidos, la pandemia mundial de Covid-19 y la severa crisis económica provocada por las medidas para mitigarla, en Europa y en el Golfo Pérsico surgen **preocupantes focos de tensión** que es pertinente comentar.*

Por un lado, la expulsión de Rusia de diplomáticos de Alemania, Suecia y Polonia (uno de cada país) ha desatado un conflicto que aumentó en el anuncio de represalias proporcionales por parte de Berlín, Estocolmo y Varsovia.

Es difícil establecer si, como lo señaló el gobierno ruso, las expulsiones se debieron a la participación de los tres representantes en manifestaciones a favor del opositor encarcelado Aleksei Navalny, o si, por el contrario, los diplomáticos realizaban una mera *observación* de las protestas, como lo argumentan sus respectivos gobiernos. Lo cierto es que el incidente revive roces que eran característicos de la confrontación entre la extinta Unión Soviética y la Organización para el Tratado del Atlántico Norte (OTAN) justo en un momento en que Europa requiere de la cooperación multilateral para hacer frente a la pandemia que padece el mundo.

No sería prudente desvincular el hecho comentado con las primeras medidas adoptadas por el nuevo presidente demócrata de Estados Unidos; así como Biden ha asumido determinaciones positivas, léase la atenuación de las políticas antinmigrantes de su antecesor, la firma de un nuevo acuerdo con Rusia que mantiene los límites permitidos de armas nucleares y el retorno de su país a la Organización Mundial de la Salud, al Consejo de Derechos Humanos de Naciones Unidas y al Acuerdo de París, también ha enviado a Moscú mensajes de insoslayable hostilidad, como el congelamiento del retiro de tropas estadounidenses de Alemania -mismo que había ordenado Donald Trump- y su afirmación de que el gobierno ruso ha interferido en procesos electorales de Estados Unidos, un asunto que no ha podido demostrarse.

Por otra parte, si bien Biden expresó su disposición a retomar el acuerdo que garantiza el desarrollo nuclear de Irán con fines pacíficos, el cual fue abandonado unilateralmente por Trump, se ha empeñado en mantener sanciones económicas injustificadas en contra de la república islámica con el argumento de que ésta debe dar el primer paso para reactivar dicho acuerdo. Tal actitud carece de justificación, si se considera que fue precisamente la parte estadounidense la que rompió arbitrariamente el convenio y que, en consecuencia, le corresponde adoptar las medidas orientadas a reactivarlo, lo cual significa levantar los

apremios económicos en contra de Teherán en el entendido de que las autoridades iraníes retomarían, a su vez, las obligaciones contraídas en el acuerdo. En suma, el nuevo gobierno estadounidense tendría que abstenerse de actuar con la prepotencia imperial que ha caracterizado a todos sus antecesores.

Lo último que el mundo necesita en la circunstancia presente son nuevas tensiones regionales. Las diplomacias de todas las naciones deben actuar con máximo sentido de responsabilidad y esforzarse en minimizarlas y erradicarlas.

La Jornada

La fuente original de este artículo es jornada.com.mx

Derechos de autor © Editorial La Jornada, jornada.com.mx, 2021

[Comentario sobre artículos de Globalización en nuestra página de Facebook](#)
[Conviértase en miembro de Globalización](#)

Artículos de: **[Editorial La Jornada](#)**

Disclaimer: The contents of this article are of sole responsibility of the author(s). The Centre for Research on Globalization will not be responsible for any inaccurate or incorrect statement in this article. The Center of Research on Globalization grants permission to cross-post original Global Research articles on community internet sites as long as the text & title are not modified. The source and the author's copyright must be displayed. For publication of Global Research articles in print or other forms including commercial internet sites, contact: publications@globalresearch.ca

www.globalresearch.ca contains copyrighted material the use of which has not always been specifically authorized by the copyright owner. We are making such material available to our readers under the provisions of "fair use" in an effort to advance a better understanding of political, economic and social issues. The material on this site is distributed without profit to those who have expressed a prior interest in receiving it for research and educational purposes. If you wish to use copyrighted material for purposes other than "fair use" you must request permission from the copyright owner.

For media inquiries: publications@globalresearch.ca